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4° Consiglio del Governatore del 13 novembre 2020 

VERBALE 

 

Inizio lavori: ore 19.20 

All’ora convenuta sono presenti/assenti con diritto di voto (art. 18 Statuto): 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Sono inoltre presenti con diritto di voto consultivo: 

 

 

 

 

 

 

Assistono invitati alla riunione senza diritto di voto: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Nome cognome  Titolo Presenti 

Assenti 

Giustificati 

1.  Terenzio Zanini Governatore  SI  

2.  Antonio Conz Immediato Past Governatore SI  

3.  Giovanni Nardelli 1° V.Governatore SI  

4.  Roberto Buzzo 2° V.Governatore SI  

5.  Sossio Vitale Segretario Distrettuale. SI  

6.  Giorgio Ghiotti Cerimoniere SI  

7.  Andrea Buso Tesoriere SI  

8.  Barbara Finotto Presidente Circoscrizione  1^ SI  

9.  Domenico Blezza Presidente Zona       A SI  

10.  Giuseppe Bettella Presidente Zona       B SI  

11.  Alessandro Barbieri Presidente  Circoscrizione  2^ SI  

12.  Giovanni Spaliviero Presidente Zona       C SI  

13.  Vasco Boatto Presidente Zona       D SI  

14.  Enrico Barbato Presidente  Circoscrizione  3^ SI  

15.  Luisa Panzarino Presidente Zona       E SI  

16.  Andrea Bovo Presidente Zona       F NO  

17.  Franco Frigo Presidente  Circoscrizione  4^ SI  

18.  Stefania Trevisan Presidente Zona       G SI  

19.  Paolo Mason Presidente Zona       H SI  

20.  Jaques Amara Presidente  Circoscrizione  5^ SI  

21.  Francesco Bacchion Presidente Zona        I NO  

22.  AlessandroVianello Presidente Zona        L SI  

23.  Andrea Pescarin 

Volpato 

Responsabile LCIF SI  

Riccardo Borgato Presidente collegio revisori conti NO  

Gianni Sarragioto Segretario Fondazione Marchitelli SI  

Mario Masullo Segretario Centro Studi Lionistici Sociali SI  

Rita Testa Presidente Comitato Comunicazione SI  

Carlo Pampaloni Presidente Comitato Tecnico Fondazione  NO  

    

Roberto Limitone GMT SI  

Maresca Drigo GST SI  

Giorgio Brigato GLT SI  

G. Cecchinato Ufficio di segreteria SI  

C. Minetti Ufficio di segreteria SI  

C. Chiarello Ufficio Segreteria SI  

D. Lalli DIT SI  

Lidia Grosoli Vice Cerimoniere SI  

Sergio Rosato Centro Studi SI  

Gianfranco Coccia  SI  
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Assume la presidenza il DG Terenzio Zanini il quale dichiara aperta la riunione, 

essendo presenti 21 aventi diritto su 23 
 

Ordine del giorno: 

-Nomina del 3° componente della Commissione Elettorale 

-Comunicazioni del Governatore 

-Valutazione delle nuove norme adottate dal Governo per il contrasto alla diffusione del 

coronavirus, distanziamento sociale e riduzione dei partecipanti a riunioni; 

-Varie ed eventuali 

 

Sviluppo del Consiglio 

a. Nomina del 3° componente della Commissione Elettorale  

Prende la parola il Governatore che considera il primo punto all’ordine del giorno il motivo 

principale per la  convocazione del Consiglio, determinata dall’impossibilità della PDG Chiara 

Brigo a ricoprire l’incarico di componente della Commissione Elettorale, in quanto un socio del suo 

Club è tra i candidati. Si è, pertanto, resa necessaria la sua sostituzione da approvare in sede  di un 

nuovo Consiglio Distrettuale. Esperite le dovute indagini e avendo ricevuto dal PPC Livio 

Riccitiello la disponibilità ad assumere il citato incarico, il Governatore ne propone la candidatura. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva e in considerazione del fatto che Riccitiello è il più anziano dei 

componenti della Commissione ne assume la presidenza. La Commissione Elettorale risulta così 

composta dai Lions : Presidente  PCC Livio Riccitiello LC Abano Terme, Consiglieri PDG 

Girolamo Amodeo LC Pive di Sacco e PDG Maurizio Bertoldi LC Mogliano. 

 

b. Comunicazioni del Governatore: 

Il Governatore cede la parola al GMT Roberto Limitone, al Segretario del Centro Studi Mario 

Marsullo, all’Officer Sergio Rosato ed alla Responsabile della Comunicazione Rita Testa.   

Mario Marsullo introduce l’argomento e  si rifà a quanto dichiarato in occasione dell’Assemblea di 

Apertura sulla volontà del Centro Studi di essere vicino ai Club ed ai service da loro sviluppati. Per 

questo motivo nell’organigramma del Centro Studi  sono anche presenti esperti in grado, con la loro 

professionalità, di dare  un contributo qualificato alla definizione degli obiettivi che i singoli service 

si propongono di conseguire. Uno di questi esperti, cita Marsullo, è Sergio Rosato del LC Treviso 

Host  che è chiamato  nella presente circostanza, ad esporre il piano distrettuale per l’attuazione del 

Progetto Multidistrettuale “lavoro, famiglia e nuove povertà”; con l’occasione ricorda che nel 

nostro Distretto esiste un apposito comitato, presieduto appunto da Sergio Rosato, al quale cede la 

parola 

Sergio Rosato esordisce definendo l’ipotesi progettuale “lavoro, famiglia, povertà” una  risposta 

all’emergenza sociale causata del coronavirus, le cui funeste previsioni si sono purtroppo verificate. 

L’impatto finanziario è stato terribile in termini di lavoro, di PIL di occupazione creando nuove 

famiglie povere e ponendo in maggiore  difficoltà  quelle che povere  lo  erano già,  in  particolare  

modo  quelle “fragili” per situazioni d’intrinseca  sofferenza. In tale contesto s’inserisce il progetto 

multidistrettuale  che non propone attività strutturate, bensì linee guida, da tradurre in: 

- priorità alle attività di servizio; 

- svolgimento di service d’impatto  per stimolare la realizzazione di attività comuni, quindi di Zona 

o di Circoscrizione,  di caratura tale da porre i Lions al centro per la soluzione di problemi di 

particolare rilevanza e nel contempo migliorare i rapporti con le Istituzioni e le altre realtà 

territoriali. 
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Da queste premesse nasce l’idea di partire da ciò che si sta già attuando attraverso una ricognizione 

rapida delle iniziative in materia sviluppate aggiungendo quelle programmate o che hanno difficoltà  

di essere programmate per vincoli e obiettivi operativi, per passare poi  all’impegno comune, così 

come avvenuto in occasione dell’emergenza pandemica, con la realizzazione di pochi service, ma di 

grande rilevanza strategica. A tal proposito, osserva Rosato, esistono già service distrettuali che 

possono essere valorizzati. 

Per poter operare in questa direzione il Multidistretto ha puntato su due obiettivi: 

-il primo è quello di tirar fuori dalle nostre realtà le conoscenze, le competenze, le capacità 

relazionali, in sintesi “il capitale umano” presente nella nostra Associazione. Al riguardo Rosato 

chiede  una sollecita indagine per conoscere le reali disponibilità dei soci a partecipare alla 

progettazione, alla messa a punto ed alla realizzazione di questo programma.   

-il secondo è, innescare la raccolta dei progetti già iniziati, da lui  definiti  le “buone  pratiche”, 

acquisire le disponibilità di soci esperti, e quindi conoscere gli elementi concreti sui quali 

sviluppare il programma, realizzando una “progettazione incrementale”: partire, cioè, dagli elementi 

attuali per sviluppare la fase successiva. A su avviso, aggiunge, vanno  rafforzati alcuni aspetti di 

sistema quali:  come realizzare i service  e  come conferire maggiore visibilità a quanto i Lions 

stanno facendo. Per il momento, conclude Rosato è necessario la costituzione di un gruppo di 

lavoro che, partendo dalla reale situazione del momento, studi e pervenga a proposte concrete 

aderenti agli obiettivi fissati dal Multidistretto. Prega, allora, la GST distrettuale  d’intervenire e di  

parlare degli aspetti organizzativi. 

Maresca Drigo  considera  il Consiglio Distrettuale la sede più opportuna per esporre un progetto 

legato al territorio che prevede l’impiego operativo dei Presidenti di Circoscrizione e di Zona. Il 

primo passo da compiere da parte del Gruppo di Lavoro è un censimento delle risorse per i progetti 

in essere e per quelli programmati. L’esito di questa indagine si sostanzierà in una mappatura che 

consentirà di recuperare le risorse umane, in termini di professionalità, utili al progetto. Circa le 

modalità esecutive prevede una programmazione della raccolta dati, da attuare in pochi giorni (al  

massimo  una settimana), per esaminarli e lavorarli.  In sintesi conclude la Drigo si tratta di 

recuperare il lavoro già fatto o in via di attuazione da parte dei Club, che potrebbero essere inseriti  

in un lavoro comune, più ampio, da svolgere con spirito di squadra. I contatti saranno stabiliti 

direttamente  dal Gruppo di Lavoro con i Presidenti di Circoscrizione e di Zona. 

Riprende la parola  Mario Marsullo per precisare che il monitoraggio  dei service e delle  persone 

mirerà alla qualità, sarà scevro da qualsiasi costrizione, e finalizzato a individuare persone 

realmente disponibili per recuperare e migliorare  qualcosa che esiste già in un quadro di sostegno 

alla Comunità in una fase storica difficile. Presenta quindi il prossimo relatore Rita Testa, che sarà 

protagonista dell’Assemblea Intermedia del 28 novembre, dedicata alla Comunicazione. Tema che 

sta particolarmente a cuore al Governatore, al quale hanno lavorato intensamente anche i suoi 

predecessori. Tema che, per la sua intrinseca delicatezza, verrà affrontato con la dovuta attenzione e 

professionalità. 

Rita Testa conferma l’appuntamento del 28 novembre precisando che si tratterà di una diretta in 

streaming su YouTube dalle ore 10 alle 12 per la presentazione del Progetto Generale della 

Comunicazione.  Il progetto è stato messo a punto dal Governatore Zanini con i gli omologhi dei 

Distretti Ta1 e Ta2 nella prospettiva di una comunicazione dei Lions del Triveneto, vale a dire un 

terzo dell’Italia del Nord. Il saluto e la presentazione saranno portati dai tre Governatori. L’oggetto 

dell’incontro è il riposizionamento della nostra comunicazione, elaborata esaminando l’idea che ha 

dei Lions la comunità entro la quale operiamo, cosa si aspetta da noi, come ci percepisce.  La 

valutazione di questi dati è stata affidata a esperti in marketing e comunicazione. In base alle  
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risposte a queste domande è stata elaborata una strategia di comunicazione a seconda dei contesti, 

dei destinatari, degli interlocutori. A questa fase preliminare della presentazione del Progetto 

Generale per la Comunicazione seguirà la fase operativa, cioè la diffusione delle linee guida del 

Progetto ai soci. La comunicazione è essa stessa un servizio, è un modo di seminare, illustrando il 

nostro lavoro, per poi raccoglierne i frutti: consensi, ma anche indicazioni sui bisogni della 

comunità che serviamo. Condurrà l’incontro del 28 novembre Gianpiero Vecchiato, imprenditore 

della comunicazione e professore di Relazioni Pubbliche presso l’Università di Padova.  Mariapaola 

La Caria, esperta di comunicazione efficace e dinamiche relazionali, illustrerà  il Progetto, elaborato 

grazie ai dati ricavati dal lavoro con la squadra dei tre governatori e dei loro Responsabili per la 

Comunicazione. Le strategie da utilizzare nella comunicazione attraverso i social media verranno 

illustrate da un grande comunicatore, Bruno Mastroianni, giornalista, filosofo, consulente social-

media per molte trasmissioni RAI. 

 Riprende la parola il Segretario del Centro Studi per rimarcare l’importanza dell’assemblea in 

argomento che rappresenta il coronamento degli sforzi esercitati nel campo della comunicazione dai 

Governatori degli ultimi anni  E’ altresì, secondo Marsullo, un mezzo per rinforzare o riaccendere 

nei nostri soci il senso di appartenenza e di adesione motivazionale all’Associazione, che al 

momento, causa il Covid 19 è poco frequentata. Con questa osservazione Mario Marsullo termina il 

suo intervento e cede la parola al Governatore. Questi ribadisce l’importanza del ruolo dei 

Presidenti di Circoscrizione e di Zona che possono intervenire come veicolo di partecipazione e di 

conoscenza presso i Club, i veri motori delle iniziative, della ricerca e degli approfondimenti. Altro 

aspetto per il Governatore degno di attenzione sono le competenze presenti nel Distretto che 

costituiscono il vero tesoro sul quale poter far leva per l’assolvimento degli scopi del Lionismo e 

delle quali invita parlare il GMT Roberto Limitone. 

Questi ricorda che il tema delle competenze s’impone con urgenza in seguito all’approvazione del 

documento programmatico annuale e triennale della Fondazione Marchitelli, ed in particolare per 

l’implementazione del Comitato Tecnico, coordinato da Carlo Pampaloni, ove si individuano alcune 

strutture operative finalizzate aiutare i Clubs nella trasformazione delle idee di service in progetto e 

nella ricerca di fondi per buoni progetti. Per questo sono necessarie professionalità specifiche per le 

quali si chiedono ai Presidenti di zona di adoperarsi perché i Club possano segnalare i soci portatori 

di competenze adatte e disponibilità.  

Inoltre, osserva che, l’urgenza di raccogliere le informazioni sulle competenze dei singoli soci, 

riguarda tutti i soci e tutte le competenze, non solo quelle professionali ma anche quelle maturate in 

ambiti non convenzionali. Come più volte evidenziato le competenze dei soci sono il patrimonio più 

importante che abbiamo, e occorre portarlo a sistema, renderlo riconoscibile e fruibile ogniqualvolta 

occorre organizzare i team per affrontare situazioni specifiche di bisogno. 

Altro tema  che Limitone ritiene importante è quello dei GMT di Club  e ricorda che il 17 ottobre 

avrebbe dovuto aver luogo una riunione, di presenza dei GAT di Club allo scopo di verificare  e 

condividere i loro piani di azione. Detto incontro, per i noti motivi, non è stato tenuto. Orbene per 

quanto riguarda i GLT e i GST, i relativi responsabili distrettuali stanno seguendo la loro strada; il 

GMT distrettuale chiede la collaborazione dei Presidenti di Zona onde interfacciarsi in modo 

telematico periodicamente in relazione agli incontri, on line, con i GMT degli altri 16 Distretti, il 

responsabile del Multidistretto, nonché quello d’area  Gabriele Sabatosanti. Ciò allo scopo di 

verificare lo stato di ciascun Distretto  in tema di membership e per studiare le azioni da adottare di 

volta in volta. 

Le riunioni da lui richieste dovrebbero avere un carattere  circoscritto e quindi limitate ai GMT di 

Zona. La prima  potrebbe essere convocata prima della fine dell’anno e coinvolgere oltre ai GMT 
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anche i Presidenti di Zona per fare un punto di situazione, vedere il piano di crescita, verificare, in 

sostanza, lo stato di salute di ciascun Club.  Operazione importante, questa, specie in un periodo 

come l’attuale, in cui, per l’assenza d’incontri in presenza, molti soci, specie coloro che non hanno 

dimestichezza con gli strumenti telematici, vivono una vita lionistica marginale. Al momento, 

partecipa Limitone, il saldo tra uscite ed entrate, dall’inizio dell’anno sociale, è positivo per 2 unità. 

Conclude rinnovando l’invito  per i Presidenti di Zona ad organizzare le  citate  riunioni con i GMT 

di Club finalizzate al mantenimento e/o all’incremento del numero dei soci. Incremento che 

dovrebbe essere anche assicurato dalla nascita di nuovi Club di Specialità. 

Riprende la parola il Governatore che chiede alla GST distrettuale eventuali commenti: 

 Maresca Drigo,  conferma che i membri del GAT seguono un linea comune e per quanto la 

riguarda l’attività di servizio costituisce un ottimo supporto al mantenimento ed all’incremento del 

numero dei soci. 

Interviene il GLT Distrettuale, Giorgio Brigato in perfetta concordanza con GMT e GST  riferisce 

che la sera precedente insieme a Maresca Drigo ed a Roberto Limitone si è svolta la prima riunione 

con n.5 nuovi soci, che la prossima settimana ne è prevista un’ altra, che si ripromettono di 

convocare tutti i GAT dei Club ed infine se la situazione sanitaria lo consentirà dare luogo alla 

formazione dei Presidenti di Zona e di Circoscrizione. 

All’ osservazione del Governatore che da più parti viene richiesta una formazione ad hoc per i siti 

My LCI e My Lion, Brigato risponde che il DIT Lalli con Minetti prepareranno delle istruzioni 

mirate sulla base delle più frequenti domande su specifici argomenti. 

Interviene Nello Minetti che ribadisce l’impegno a seguire questo particolare aspetto della 

formazione, sottolineando che molti segretari, ancorchè nuovi nell’incarico, grazie al loro 

background  personale e professionale, riescono, dopo un primo approccio guidato, ad inserirsi nella 

logica del sistema. 

Il 1°Vice Governatore, Giovanni Nardelli dichiara di aver ricevuto da Domenico Lalli un file con i 

nominativi  del 90%  dei soci del Distretto con, affianco a ciascuno la professione che esercita o che 

ha esercitato. Questo file può essere subito a disposizione di Limitone ai fine del censimento delle 

competenze a lui necessario.(Limitone ringrazia). Soggiunge quindi che, in caso di difficoltà nella 

consultazione del sito My LCI e My Lion, denunciato da Luisa Panzarino, si può chiedere aiuto a 

Lalli, che, da remoto, riesce ad entrare nel computer del socio in difficoltà ed aiutarlo a risolvere il 

problema.  

Luisa Panzarino risponde che lei è in grado di operare nei succitati siti, ma ritiene che un gran 

numero di soci sia in seria difficoltà quando chiamata a farlo. Afferma anche che il sistema non 

presenta elementi di stabilità per cui il procedimento adottato in una circostanza non va bene per 

un’altra circostanza simile. Aggiunge, a titolo di esempio, di aver inserito più volte la storia del suo 

Club per constatarne, subito dopo, la sparizione. Esiste una intrinseca incapacità del sistema ad 

offrire un approccio stabile, a partire dalla registrazione. Pensa che sia uno strumento con grandi 

possibilità operative, ma congeniato in modo tale da non offrire facili possibilità d’intervento. 

Peraltro conclude il suo impiego è limitato ai Lions e non offre ai Leo  alcuna possibilità di 

utilizzazione. 

La parola ritorna al Governatore che chiama in causa Giorgio Brigato per esporre i corsi 

estrapolati dal sito internazionale. Il responsabile GLT dichiara di aver preparato la lista di questi 

corsi, ma di non averla ancora inviata in quanto  per accedere a questi corsi è necessario prima 

registrarsi. Ritiene necessaria una riunione in cui  tutti  gli aventi causa insieme imparino a 

registrarsi per poi procedere alla frequenza dei corsi. 
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Terenzio Zanini  ritiene che questo periodo, in cui molte attività di servizio e sociali sono sospese, 

possa, anzi debba essere sfruttato per svolgere un’attività di ricerca, di approfondimento e di 

condivisione dei temi che riguardano l’area  sociale, culturale, normativa in funzione di quello che 

si potrà fare ad emergenza terminata. Il tempo a disposizione non va sprecato, ma sfruttato  con 

intelligenza utilizzando la piattaforma per lo scambio e il confronto di idee. Molti club si sono 

attivati in questo senso e potrebbero fornire idee di services da approfondire e realizzare insieme. Il 

governatore invita ad intervenire il responsabile GMT. 

Limitone, ribadisce l’intento di organizzare riunioni di Zona facendo capo ai Presidenti di 

Circoscrizione, che già da domani comincerà ad attivare. 

Chiede d’intervenire l’Immediato Past  Governatore, Antonio Conz, che fa sue le perplessità di 

Luisa Panzarino in ordine alla difficoltà d’impiego del sistema My Lions e My LCI , lo 

testimoniano  i dubbi espressi dai numerosi soci. 

 Rita Testa cambia argomento e riferisce in merito all’iniziativa presa dal Comitato “diabete a 

colori”, di registrare pillole d’informazione da diffondere, alla vigilia della giornata dedicata alla 

lotta al diabete, sui media a cominciare dal nostro sito. Si tratta  di modalità di comunicazione che 

possono essere prese a modello anche per iniziative di diversa natura. Queste brevi registrazioni 

possono essere raccolte e costituire un archivio di attività al quale attingere allorchè se ne palesa 

l’esigenza. 

Di altra natura è l’intervento di Claudio Chiarello che lamenta l’assenza dello “storico” di ciascun 

socio sul sito My LCI, in quanto i curricula  di tutti i soci del Distretto iniziano da giugno 2019. Gli 

incarichi, i riconoscimenti le variazioni di status precedenti a tale data e presenti nel vecchio sito 

multidistrettuale non sono più rintracciabili. Questa situazione si è riverberata sull’annuario 

distrettuale di quest’anno ove le informazioni relative al singolo socio, desunte  da My LCI , sono 

molto scarse. Chiarello rappresenta, poi, che in ordine alle professioni svolte dai soci del Distretto o 

alle loro competenze dovrebbero esistere dei precedenti specchi elaborati alcuni anni orsono. 

Questa affermazione offre lo spunto a Roberto Limitone per ricordare che analogo lavoro è stato 

svolto da Carlo Pampaloni per costituire le sezioni operative della Fondazione. Pertanto oltre agli 

elenchi stilati in occasione del service “banca del tempo” è necessario verificare le competenze di 

ciascuno di noi  anche oltre  a quelle connesse con la professione esercitata. Questo lavoro sarà 

prossimamente sviluppato senza, tuttavia, trascurare quanto in materia è già stato fatto e che, con 

l’aiuto dei Club,  dovrà essere attualizzato. 

Concorda su questa linea di azione Giorgio Brigato che invita a svolgere un ‘attività coordinata, 

evitando l’esecuzione dello stesso lavoro da parte di più persone. Ricorda che gli elenchi in 

questione sono nati,  anche con la sua collaborazione, dalla esigenza di Gabriele Scaltriti di redigere 

gli elenchi delle professioni di tutti i soci del Distretto. Quindi una base esiste nel sito distrettuale. 

Per quanto concerne l’assenza dei precedenti lionistici di ciascuno di noi, la  dobbiamo alla 

decisione del Multidistretto di  non mantenere, perché costoso, il vecchio data base con tutte  

informazioni di cui Chiarello lamenta l’assenza. Per fortuna, soggiunge, il DIT Domenico Lalli ha 

mantenuto e salvato alcuni file dei quali oggi possiamo fruire: La tabella che verrà inviata a 

Limitone è tratta dal data base del vecchio archivio multidistrettuale.  

Il Governatore invita i Presidenti di Circoscrizione e di Zona ad attivare i Club affinchè 

comunichino le competenze dei loro soci, ma che non devono essere solo quelle professionali. 

Prima della chiusura dell’argomento Giovanni Nardelli suggerisce di consegnare a ciascun 

Presidente di Zona l’elenco con le competenze dei soci dei Club che rientrano nelle loro 

giurisdizioni e dare loro l’incarico di aggiornarli. Con questo metodo di lavoro ritiene che si possa 
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pervenire al risultato finale con maggiore rapidità e precisione. Su questa metodologia di lavoro 

concorda pienamente Roberto Limitone. 

Il Governatore esprime parere di concordanza e fissa tra  due settimane il termine per pervenire agli 

elenchi aggiornati. 

Domenico Lalli si ripromette di compilare gli elenchi già divisi per Club, a loro volta articolati in 

Zone per facilitarne l’aggiornamento, ma fa presente che la loro attualità  risale alla fine del 2019. 

Il Governatore  prende atto e fissa un aggiornamento entro due settimane, sullo specifico 

argomento. 

Il Governatore, prima di chiudere la riunione, mette al corrente il Consiglio delle reiterate richieste 

pervenute dal Lions Club Venezia Host per l’erogazione dei fondi avanzati dalla Convention di 

Milano e autorizzati dall’assemblea distrettuale del 27 settembre, per la sistemazione delle paratie 

della Scuola Grande di San Giovanni Evangelista, fondi che prudenzialmente ritiene di non ancora 

erogare perché nel frattempo è stato avanzato un reclamo formale da parte del club Colli Euganei 

Dogi Contarini. Con tale reclamo è stato espressamente richiesto l’annullamento delle votazioni 

effettuate nella Assemblea di Apertura, di rifare le  votazioni e di non dare attuazione alle delibere. 

Il Governatore riferisce che il reclamo ha attivato la procedura di cui alla lettera B del Cap. 25 del 

Policy Board Manual LCI. 

Il Governatore riepiloga sinteticamente i fatti e pur riconoscendo che alcuni passaggi delle 

procedure di votazione nella citata assemblea possono essere ritenuti non perfettamente conformi ad 

una stretta interpretazione delle normative distrettuali in merito ribadisce la totale buona fede e si 

assume la piena responsabilità dell’accaduto e non intende sottrarvisi; prosegue ricordando che ha 

proposto e ripetuto più volte ad ogni votazione la procedura e che nessuno ha chiesto la  parola per 

eccepire che le votazioni seguivano un iter irregolare. Quindi il Governatore ha creduto e crede che 

l’assemblea fosse ben consapevole dell’oggetto della votazione e delle espressioni del voto. 

E’ evidente che le censure mosse erano immediatamente percepite e percepibili dai reclamanti. Se 

solo qualcuno l’avesse fatto presente con chiarezza e determinazione, sarebbe stato evidente che si 

doveva evitare, anche se il fatto non recava danno ad alcuno. Ma nulla di tutto ciò è avvenuto e, 

quindi, il Governatore ha  legittimante interpretato, secondo i basilari principi del confronto 

democratico e della rappresentatività, che l’assemblea concordasse e ha quindi continuato, credendo 

che nessuno si sentisse leso nella sostanza dei propri diritti.  

D’altronde sono stati numerosi gli interventi nel corso dell’assemblea su diversi argomenti e a tutti i 

richiedenti è stata concessa immediatamente la possibilità di intervenire ed esporre quanto ritenuto. 

A comprova della  buona fede nella conduzione e gestione dei lavori assembleari, il Governatore 

torna a ripetere che in presenza delle giuste eccezioni rappresentate in quella sede, come previsto, 

non avrebbe avuto, né potuto avere, alcuna remora a raccogliere ogni osservazione ed eccezione, 

meditare immediatamente sulla stessa anche condividendo con l’ufficio di Presidenza, ed adottare 

ogni correttivo necessario, avendo come unico scopo la piena tutela dei diritti di ciascuno.  

Il rispetto formale delle regole è un fatto importante. Tuttavia, si ritiene essenziale che tutte le 

norme, vadano analizzate e verificate nella loro ragione e nella sostanza dei diritti che vogliono 

tutelare. Nel caso in questione il Governatore ritiene che non  siano stati causati danni ad alcuno ed 

esclude l’effettiva lesione di un diritto sostanziale specifico e di interesse.  

La critica se costruttiva è accettabile, ancorché auspicabilmente attenta alle situazioni tragiche del 

momento ed alle nuove difficoltà che un Governatore in questo periodo deve affrontare. In ogni 

caso il Governatore rispetta le opinioni di tutti, conscio che sempre si può migliorare, soprattutto 

nella ricerca dell’equilibrio del Distretto. E per questo è pronto a sacrificare molto.  
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Tuttavia, quanto accaduto ha pesato e pesa, moltissimo, soprattutto per quanto accaduto prima della 

presentazione del reclamo in questione e per le modalità con cui sono stati espressi determinati 

concetti. La critica non dovrebbe mai ledere la dignità personale e la storia umana di nessuno. 

Nelle settimane precedenti alla presentazione dl reclamo egli ha ricevuto missive che criticavano 

aspramente il suo comportamento come Governatore, con toni che trascendono abbondantemente i 

limiti dell’etica che deve permeare la mission lionistica, ma ancor prima il rispettoso rapporto 

umano. Questa la cronologia dei fatti: 

Venerdì 2 ottobre,  “lettera al governatore” trasmessa dal primo firmatario, l’LCIF Board Trustee 

LCIF Executive Committee - LCIF Secretary Sandro Castellana, seguito da altri quattro PDG; 

sabato 3 ottobre, richiesta a firma dei Presidenti del LC Tito Livio e Dogi Contarini. Viene chiesto 

un incontro al DG Team entro e non oltre l’11 di ottobre, Incontro prontamente concesso; 

lunedì 12 ottobre 2020, mail indirizzata ai PDG da parte del PDG Brigo, LC Dogi Contarini, 

considerazioni personali pesanti. 

Domenica 18 Ottobre riunione, su richiesta del governatore, del Comitato di Cooperazione. Il 

Governatore ha esposto i fatti, commentati dai PDG con preoccupazione per la stabilità del 

Distretto; 

Il 27 ottobre 2020,  Reclamo del Dogi Contarini a mezzo raccomandata, ai sensi del Capitolo XXV 

lettera B del BOARD POLICY MANUAL OF LIONS CLUB INTERNATIONAL nei confronti del 

governatore. Oggetto del reclamo: annullamento delle votazioni di cui all’assemblea di apertura del 

27.09.2020. 

Il Governatore aggiunge: “ Quanto accaduto è fonte di amarezza profonda vedere che persone, per 

le quali ho sempre nutrito grande stima e fiducia, mi facevano oggetto di osservazioni espresse nelle 

modalità e nei toni in modo sensibilmente difforme dall’ultimo paragrafo del Codice dell’Etica 

Lionistica.  

L’ auspicio è che si considerino le norme nella loro ragione e scopo essenziale vedere, un attimo 

oltre a quello che è il diritto, il reale interesse, che è ciò che soddisfa tutti e che rende sereni”. 

Attribuisce alla fragilità umana espressioni e comportamenti contrari alle norme fondamentali dei 

Lions, il codice etico che ispira le relazioni dei Lions.  

Conclude, tendendo la mano, consapevole che tutti possiamo migliorare, che abbiamo fatto 

promessa e che non siamo qui per noi stessi, ma per esserci consacrati ad un fine maggiore di noi. 

 

Il Consiglio esprime tutta la sua solidarietà al Governatore. 

 

Alle ore 21.47 esauriti gli argomenti sul tappeto, Il Governatore chiude la riunione non essendovi 

altre novità in tema di azioni da adottare per il contrasto alla diffusione del coronavirus, oltre quelle 

già adottate e suggerite ai club del distanziamento sociale, dell’uso di mascherine protettive e della 

disinfettazione delle mani, della riduzione/sospensione degli incontri di persona ed in ogni caso di 

riduzione al minimo dei partecipanti a riunioni di persona che si ritengono eventualmente 

indifferibili da parte dei club.  

 

Il Segretario Distrettuale         Il Governatore 

         Sossio Vitale          Terenzio Zanini 


